

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50. (Pago adelantado.)	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Lázaro, San Francisco de Sena, San Juan de Mata y Santa Olimpiada.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto.

La Hora Santa de cuatro y media á cinco y media de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Pópulo en la Catedral.

Seccion de Noticias.

Hemos tenido el gusto de saludar al alcalde y secretario de la villa de Peralta de la Sal, que han venido á nuestra ciudad en nombre del ayuntamiento á gestionar en la Diputacion provincial y delegacion de Hacienda la demora del pago de tributos en vista del estado aflictivo por demás de la referida villa, donde imperan la viruela y difteria con la más atroz miseria, razon por la que esas enfermedades se ceban en el vecindario causando numerosas víctimas, hasta el punto de haberse hecho preciso pensar en ensanchar el cementerio público, donde al cavar nuevas huesas, todavía salen los restos mortales allí enterrados sin descomponer.

Este estado excepcional, aflictivo por demás para aquellos honrados vecinos, ha hecho que el municipio enviara sentidas y fundadas exposiciones al Gobierno, Hacienda y Diputacion, rogando al primero auxilios para aminorar la miseria que vá en creciente y para la construccion de ensanche del cementerio, de imprescindible necesidad, y á las últimas pidiendo demora en el pago de la contribucion directa y del contingente.



Si nuestras voces, son de alguna fuerza en esas esferas, donde la justicia debe reinar, las unimos gustosos á la comision y vecindario de la villa de Peralta para la consecucion del fin que se proponen.

En el tren correo de hoy ha salido para Zaragoza á tomar posesion de su nuevo cargo, D. Cristóbal Prad, cura párroco que fué de la iglesia de San Martin y Santo Domingo.

Repuesto algun tanto el estado de su salud, ha vuelto á encargarse de la Administracion de Propiedades é Impuestos de esta provincia el Sr. Dessy, á quien se concedió una licencia de treinta dias con igual objeto.

Acaba de inventarse un aparato taquigráfico, llamado «Prontuógrafo», con el cual se puede seguir fácilmente á un orador que pronuncie 140 palabras por minuto.

El «Prontuógrafo» tiene treinta teclas, 15 corresponden á cada mano. Cada tecla mueve un punzon que va á grabar en una cinta de papel una letra.

Un boton, colocado en el espacio que media entre los dos grupos de teclas, tiene por objeto hacer que abance el papel en la separacion de períodos, sin que para ello tengan que intervenir las teclas.

Hemos recibido el último número de *La Controversia*, interesante Revista decenal, religiosa, científica y política, continuacion de *La Lectura Católica*, que con tanto éxito se publicaba en Madrid. El sumario de las materias que dicho número contiene es ameno é instructivo.

El dia 31 del corriente mes deberán retirarse de la circulacion, sustituyéndolos por otros de igual clase, que empezarán á expendirse en 1.º de Enero próximo, los papeles timbrados de oficio, de tribunales, el de la venta pública, pagarés de bienes nacionales, de pagos al Estado, timbres móviles de 10, 25 y 50 céntimos.

El ministro de la Gobernacion ha dicho en el Congreso, que impedirá la mendicidad en la vía pública.

Está bien; pero primero evite el que haya pobres.

El fiscal de la Audiencia de Lérida ha intervenido en estos dias en un sumario sobre un horrible parricidio. Se trata de un hijo desnaturalizado.

lizado que, con el miserable fin de entrar cuanto antes en posesion de una pequeñísima fortuna, ha asesinado á su anciano padre machacándole la cabeza con un azadon mientras el infeliz dormía en el pajar, habiéndose encontrado en otra casa el instrumento con que cometió tan horrendo crimen lleno de sangre, y adheridos á la misma algunos cabellos canos del desgraciado padre.

La sociedad inglesa «Vigo Bay Treasure Company» ha solicitado ampliacion por tres años de la concesion que disfruta para extraer los tesoros que se supone existen en la bahia de Vigo.

Un matador de toros, soltero y guapo, aunque no de mucha fama todavía, va á contraer matrimonio con una distinguida señorita de Madrid. El único inconveniente que retarda esta boda es que el padre de la jóven impone como condicion á su futuro yerno que deje el peligroso arte de Pepe-Hillo.

La reina doña Isabel regala al Papa, con motivo de su jubileo sacerdotal, una capillita portátil del siglo XV y preciosas pinturas de Alberto Duréro representando la Pasion.

Atacado de hidrofobia ha ingresado un joven en el hospital de Málaga, á los dos meses de haber sido mordido por un perro. Igual suerte ha cabido á otro en Valencia que lo fué por un caballo.

Dice un periódico de Logroño:

«Hemos tenido ocasion de ver un panecillo elaborado el año 1857, que se conserva, excepcion, como es de suponer, de la dureza, lo mismo que si acabase de salir del horno. El dueño, que es un empleado de esta localidad y amigo nuestro, nos asegura le ofrecen por él 1.000 pesetas, no habiéndolo querido dar en ese precio »

En una revista científica encontramos el siguiente procedimiento para orientarse de dia sin brújula, por medio de un reloj de bolsillo.

Se coloca el observador de espaldas al sol, teniendo el reloj horizontal, de modo que la aguja del horario siga la línea de sombra que proyecta su cuerpo. Imaginando entnces una línea que, partiendo del centro del reloj, pase por las doce, la bisectriz del ángulo que resulte, indicará exactamente el Norte.

Según dice un periódico de Málaga, el administrador del hospital de San Juan de Dios de Velez Málaga, ha acudido al señor gobernador de la provincia, manifestando que vá á cerrarse el establecimiento, y á ser lanzados á la calle los pobres heridos y enfermos, por carecer de recursos á causa de que el Ayuntamiento no puede darlos, por haberle sido desaprobados los repartos de consumos del pasado y corriente año, y además porque el señor delegado de Hacienda retiene la parte de recargos municipales de los arriendos.

Uno de los oradores sagrados más conocidos en Málaga ha censurado desde el púlpito, en uno de sus sermones, la costumbre de que á la puerta de los templos se formen numerosos corros de hombres para ver salir á las señoras que ván á la misa de doce.

Esto no es nuevo, ni original.

Una de las curiosidades más notables para los hombres de ciencias y los gastrónomos que visiten la próxima Exposicion Universal de Barcelona, será el gran *acuarium* modelo de un vivero de ostras que está preparando la Compañía ostrícola de Santander.

Su instalacion será en condiciones tales, que podrán observarse perfectamente las diversas fases que presenta la ostra desde que es casi imperceptible aparece adherida á la concha, hasta que ya de edad de cuatro años constituye el tan delicado como sabroso manjar.

Segun recientes trabajos ingleses, se cree que la escarlatina reconoce casi siempre por origen la leche de vaca, procedente de animales atacados de cierta enfermedad mal definida todavía, uno de cuyos sintomas es la existencia de ulceraciones en las ubres de las vacas. La leche no contiene microbios orgánicos; se infestan de ellos al ordeñar el animal cuya ubre está ulcerada.

Ha fallecido en Cannes Mad. Boucicaut, propietaria del gran establecimiento de París «Le Bon Marché», mujer que había resuelto el problema de las relaciones del capital y del trabajo por medio de la caridad cristiana.

Poseedora de una fortuna evaluada en más de cien millones de francos, y habiéndose quedado viuda sin parientes próximos, tomó la gerencia del establecimiento, y todo su afán fué proveer á las necesidades de los empleados del mismo.

Para ello asoció á sus negocios cierto número de dependientes y empleados de la casa, que aceptaron con agradecimiento la propuesta. Los asociados, que eran en un principio 96, son hoy 260,

El cadáver de Mad. Boucicaut, embalsamado, iba á ser trasportado

de Cannes á París, y quedará depositado en la iglesia de Santo Tomas de Aquino, donde se le harán el lunes solemnes exequias.

Dícese que el testamento de esta bienhechora de la humanidad es una obra admirable de generosidad y de caridad bien comprendidas.

El día 12 se verificó su entierro en París con gran solemnidad.

La finada ha legado 16 millones de francos á sus dependientes y más de 20 millones para obras filantrópicas.

Correspondencia.

Madrid 15 de Diciembre de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

El resultado de la reunion celebrada ayer por los diputados de la union republicana, está siendo objeto de toda clase de comentarios desde anoche en que se conoció su resultado ó mejor dicho adivinado por la gente política, pues los interesados contra lo que era de esperar han decidido guardar reservas relativamente á los asuntos de que se ocupan. Ha extrañado doblemente porque se trataba de contestar una de las últimas cartas del Sr. Ruiz Zorrilla, en que este señor exponía su criterio con respecto á la amnistía. Créese generalmente que despues de la reunion de ayer tarde no proseguirán sus trabajos en demanda de esa concesion, lo cual agregado al mantenimiento de las bases del programa que recientemente aprobaron ha sido bastante para que todos crean que á ese grupo de republicanos no satisface la intransigencia de que hace gala el Sr. Ruiz Zorrilla.

Pero otro incidente ha venido á poner aun más en evidencia á los diputados de la union republicana y este ha sido el de la compasibilidad del marqués de la Vega de Armijo como diputado con el cargo de embajador extraordinario cerca de la Santa Sede con ocasion del jubileo sacerdotal de Leon XIII. Las indicaciones de este nombramiento parece que han partido de elevadas regiones, lo cual ha bastado para que ningun diputado monárquico se haya opuesto á ello; pero como hacía falta tambien el acuerdo de la minoría republicana, se invocó el nombre de la augusta dama, surtiendo análogos efectos. Esto entre los republicanos intransigentes ha sido mal recibido, porque en su sentir se han visto precisados á ceder por virtud de las gestiones hechas con motivo de los sucesos del 19 de Septiembre para conseguir el indulto de los condenados á muerte.

Así, pues, todo cuanto de este grupo proceda será sospechoso para cuantos trabajan por el triunfo de la república por los medios extremos de la revolucion.

Este nombramiento ha sido causa tambien de que vuelva á cotizarse el nombre del Sr. Groizard, como desairado nuevamente, puesto que se juzgaba representar con el carácter de enviado extraordinario de España, y vé deshacerse esta esperanza, como no hace mucho la de ser nombrado gobernador del Banco Hipotecario. Pero los ministeriales rechazan por completo esta hipótesis, sobre todo si se tiene en

cuenta que la idea de la embajada extraordinaria no hubiera surgido á no ser por las indicaciones de Palacio, pues el gobierno nada habia pensado sobre el mencionado asunto.

=

Síguese hablando con bastante animacion en todas partes de las tareas parlamentarias y de la actitud de las oposiciones, confirmándose la idea y el propósito que abriga el gobierno de que sólo habrá dos dias de vacaciones, durante las próximas Pascuas; pero son de tal naturaleza esos dias que se teme con fundamento que nada baste á contener en la córte á los representantes del país, pues la dispersion ha comenzado ya. No obstante algunos esperan un acto del gobierno para sincerarse ante el país de la conducta de las oposiciones, decididas á impedir la aprobacion de todo proyecto de alguna importancia que se presente á debate en ambas Cámaras.

=

Muy en breve comenzará sus tareas la conferencia europea que se reunirá en Madrid para ocuparse de los asuntos de Marruecos y principalmente para garantizar las personas é intereses de los extranjeros todos en esa parte del territorio africano, donde como es sabido falta por completo la fuerza moral á las autoridades indígenas. Dicha conferencia provocada por el sultan del imperio marroquí tendrá en esta ocasion más importancia que otras veces en razon á los sucesos á que dió márgen la enfermedad que sufrió el verano último.

=

Esta mañana, segun costumbre, se ha celebrado el Consejo de ministros presidido por S. M. la reina regente, que ha durado escasamente una hora, invertida en su totalidad por el presidente del Consejo de ministros en hacer el acostumbrado resúmen de la política tanto exterior como interior.

Entre las disposiciones puestas á la firma de la reina regente sólo figura como notable la prórroga del tratado de comercio con Bélgica y la convocatoria para la eleccion de diputado por el distrito de Ocaña.

El consejo de la secretaría de Estado ha sido breve y no reviste interés á lo que parece.

=

La sesion del Senado ha trascurrido con toda calma haciendo su discurso el Sr. Vida, quien ha hecho la defensa de los actos del general Palacios, como capitan general de Puerto-Rico, y haciendo constar que sus amigos los conservadores han estado como siempre al lado del principio de autoridad, con lo que tratan de cubrir la parte que la opinion pública les atribuye en aquellos sucesos.

Aun no se sabe cuando comenzará la discusion de la totalidad del mensaje, aun cuando los senadores de la mayoría no contestan á las alusiones de que han sido objeto.

=

La sesion del congreso nada de particular ha ofrecido en los ruegos y preguntas que se han dirigido al gobierno. Ha jurado el Sr. Ruiz Martinez el cargo de diputado por Marchena y se ha continuado despues la discusion del proyecto de reforma de lo contencioso.—M.



París 13 de Diciembre de 1887.

Señor Director de LA CRÓNICA.

El nuevo ministerio.—La disolucion.—Extranjero.

Por fin resolvióse la laboriosa crisis ministerial que Francia venía atravesando desde hace un mes. El Sr. Tirard ha conseguido formar un ministerio que se presentará á las cámaras compuesto en la siguiente forma que difiere respecto á alguno que, otro nombre solamente de la combinacion que ayer á última hora publicamos.

Presidencia del Consejo y Hacienda, el Sr. Tirard. Negocios extranjeros, el Sr. Flourens; Justicia, Sr. Fallieres; Interior, Sr. Sarrrien; Instruccion pública. Bellas Artes y cultos, Sr. Faye; Guerra, el general Logerot; Marina, el Sr. de Mahy; Trabajos públicos, Sr. Loubet; Comercio, Sr. Dautresme y Agricultura, el Sr. Viette.

El ministerio Tirard no comprende, pues, ningun miembro de los grupos avanzados del Parlamento, ni la izquierda radical, ni la extrema izquierda tienen en él representacion alguna. Es, pues, un ministerio, sin más objeto que llevar á la Cámara el mensaje del nuevo Presidente de la República y conseguir que el Parlamento autorice el cobro de dos duodécimas de contribuciones. Créese, por tanto, que este gabinete no prolongará su duracion más allá del mes de Enero.

Y no ha debido ser otro el pensamiento del Sr. Carnot, del señor Tirard y de cuantos se han esforzado por constituir este gabinete. La vida parlamentaria de este gobierno se halla forzosamente expuesta á correr un incesante peligro, teniendo enfrente, como no podrá menos de tenerlas, en cuanto surja una cuestion política, á la extrema izquierda y á la izquierda radical.

Verdad es que la palabra *disolucion* ha sonado ya en ciertos sitios; pero todos convienen, incluso los más íntimos amigos del Sr. Tirard en que el nuevo ministerio no tiene la talla política que necesita un gobierno para disolver la Cámara y convocar á nuevas elecciones. De modo que, todo hace creer es ya cosa convenida que el gabinete Tirard no durará sino el tiempo necesario para ir preparando una combinacion ministerial más sólida.

Ha llamado á muchos la atencion la resistencia mostrada por el Sr. Carnot á que se constituya un ministerio Freycinet. Todos los espíritus imparciales dentro del republicanismo consideran que el señor Freycinet es hoy el hombre que teune más condiciones para formar una situacion que concilie las diversas tendencias de los distintos grupos republicanos del Parlamento.

La resistencia á constituir un gabinete Floquet ó Clemenceau se explica por parte de aquellos que juzgan que aun no ha llegado el instante de acentuar la política en uno ó en otro sentido.

No deja de ser sábia y prudente la tendencia á la conciliacion. Pero, no se comprende bien esa pretencion, indudablemente calculada que todos han notado por parte del Sr. Carnot, como por parte que viene eliminando, sin saber la causa, de todas las combinaciones ministeriales de estos tiempos á un hombre de la importancia del señor Freycinet, cuyo carácter, eminentemente conciliador y cuya experiencia en los asuntos públicos son iudiscutibles.

En resúmen, el ministerio Tirard no despeja la situación: viene á ser una corta tregua entre los dos elementos opuestos, oportunista y radical, que se disputan el gobierno de la República francesa.

El Sr. Tirard, presidente del Consejo de ministros ha dado lectura la cámara de diputados del mensaje del Sr. Carnot, presidente de la República.

Este documento en su forma y en su fondo sencillísimo; su lenguaje es simple y llano. Después de manifestarse impuesto de los deberes de su alto cargo y de dar las gracias á la asamblea nacional que lo eligió, limitose á decir que los intereses vitales de la pátria y el renombre de Francia ante Europa son los principales fines á que vá á consagrarse, enumerando ligeramente los puntos de su programa político y sus miras respecto á reformas relativas á los intereses materiales del país. Apaciguar las pasiones de los partidos, garantizar la seguridad y la confianza del país mediante á un progreso reflexivo; preocuparse del trabajo y la higiene; mejorar la hacienda equilibrando el presupuesto y estudiar cuanto puede enaltecer á los ejércitos de tierra y mar, dejando á las cámaras el asegurar á los gobiernos el poder necesario para que realicen una era de actividad ordenada, apacible y fecunda.

El Corresponsal.

Seccion libre.

Huesca 14 de Diciembre de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

Conclusion. (1)

Cuando un médico medroso é irresoluto llega á la cabecera del enfermo-niño y observa que éste tiene fiebre alta con angina; que la garganta está rojiza y cubierta, en parte, de partículas grisáceo-blancuecinas; que tiene pequeños bultos en los lados del cuello, y que la respiración es característica por lo rara y típica, y se limita á aconsejar cuatro vulgaridades elementales, encerradas en el ejercicio de viejas ideas, y de antiguos métodos terapéuticos, y no adopta en el acto medidas modernas rápidas y precisas; cuando vuelva en sí, cuando vuelva otra vez á visitar al paciente, ya quizá éste no pueda admitir la medicación necesaria, porque el mal se habrá agrandado, porque las fuerzas se habrán agotado, porque las energías vitales se habrán ido extinguiendo y no podrán ocasionar aquellas salvadoras reacciones que permitan el empleo de una terapéutica firme y valiente, pero muy circunspecta. Cuando otra vez vuelva á ver el enfermito, se encontrará con que éste despide por la boca un olor fétido y nauseabundo, *sui generis*; que se hincha el cuello hasta casi desaparecer la curvatura de la barba; que un color lívido invade las facies; que el pulso es filiforme, la in-

(1) Véase el número de ayer.

teligencia escasa, la respiracion difícil y penosa, y la mirada vidriosa, profundamente triste. ¡Tal es la rapidez en el obrar que estos casos exigen!

No hay que dudarlo; se ho adelantado mucho de dos ó tres años á esta parte en el tratamiento de las difterias, y por lo mismo se está en el caso de abandonar los usos, costumbres y remedios antiguos por inservibles y perfectamente inútiles. Con el uso de los parasitidas, en especial del sulfuro de calcio, *tuto, cito et jucunde*, siempre que encontramos al enfermo con fuerzas relativas, y á la enfermedad marchando de una manera poco rápida, poco extendida todavía, obtendremos brillantes resultados. Para esto se hace preciso que el médico se convierta en una especie de enfermero, que dé por su mano los medicamentos, y que las curas externas no las confie á otra persona. Sólo de esta suerte puede imprimirse la actividad necesaria que el caso requiere.

De mí sé decir que durante cuatro años he asistido y visitado más de doscientos enfermos atacados de difteria; pues hubo dos epidemias, en corto intervalo de tiempo, en la localidad donde ejercía. La inmensa mayoría de ellos hicieron uso del sulfuro de calcio, y por algun tiempo despues, de las aguas sulfurosas naturales, con los mejores resultados. Obtuve una estadística notable que publiqué oportunamente; pero, para obtener tan hermosos resultados necesité hacerme por mi mano todo aquello que debía haber confiado á otro.

Hay más todavía; no soy yo sólo el que puede consignar esto; ahí están en esta provincia, médicos que atestiguarán con sus experiencias propias las verdades de que hago mérito. Los dignísimos y verdaderamente reputados médicos de Sariñena, Lanaja y Castejon de Monegros, Sres. D. Ecequiel Porta, D. Pablo Santafé y D. Pablo Lain, conocen y usan hace ya bastante tiempo el sulfuro de calcio en las enfermedades diftéricas, con los mejores resultados.

Ya vé usted, señor director, como hasta en este país son ventajosamente conocidas las excelencias, no del azufre sólo, sino de su mejor preparado, que es el sulfuro de calcio; medicamento rápidamente asimilable, muy tolerado por la economía, completamente inofensivo, hasta el extremo de que no daña nunca, aunque se emplee sin indicacion precisa, y destinado á causar una verdadera revolucion en el tratamiento de otras enfermedades, segun vemos por los trabajos de Oliveira, Castro, Freire, Teófilo Saez é Isla Gomez

Por cierto que hace pocos dias se me presentó en dos casos la oportunidad de comprobar lo magníficamente que el sulfuro de calcio obra. Se trataba de dos niños, de cuatro á seis años, que durante treinta horas de padecimiento, al ménos de manifestaciones generales y locales, *no habían recibido* auxilio facultativo ninguno, porque estaban sujetos á un tratamiento *espectante*, (?) hasta que fui avisado por vez primera. Estos niños que serían robustos de constitucion en plena salud, estaban sumamente abatidos por alta fiebre, por la dificultad de respirar y tragar, por la presencia de abundantes membranas grisáceas en la faringe, pilares del velo del paladar, amígdalas y cavidad posterior de las fosas nasales, y por la pérdida de la energía funcional ó vital, tan útil para desarrollar una buena medicacion, y presentaban un aspecto

triste; más no por eso me arredré; en vez de continuar *siendo mero espectador*, puse en juego mis facultades, adopté en el acto las medidas conducentes, y yo mismo dí la dosis de sulfuro de calcio, y de otros necesarios medicamentos, tan repetidas veces, cuantas necesario fueron para producir una verdadera saturación; hasta por mi mano se hicieron las curas locales.

¡¡Cuánta alegría experimenta el médico cuando observa que una enfermedad considerada como casi incurable pierde poco á poco su fuerte intensidad y cede ante los remedios con constancia usados!!

¡¡Cuánta alegría ocasiona al médico y á la familia cuando se vé que un diftérico abatido, que tiene el pulso filiforme, la temperatura á más de 40 grados y el desarrollo de las membranas creciente, cesa paulatinamente en la gravedad de estos síntomas, merced á una apropiada medicación, y comienza á reanimarse, á hablar, á agitarse y á reirse!!

La mucha experiencia que me proporcionan los años, me hace exclamar alguna vez ante la idea de que el sulfuro de calcio puede y debe ser considerado como un específico de las lesiones fito-parasitarias. El que este medicamento no haya dado resultados positivos en casos extremos, cuando se ha llegado tarde, cuando la marcha del mal es rapidísima, de muy pocas horas; cuando la actividad orgánica y funcional ha sufrido rudo golpe, nada significa; esto probará, en su caso, que los momentos son preciosos, y que tanto el médico como las familias deben estar muy vigilantes.

Me extendería en otras consideraciones si la índole del trabajo y del periódico lo permitiesen; diría algo de la novísima aplicación del sulfuro de calcio á la curación de la viruela, sarampion, escarlatina, erisipela y fiebres tóxico-coléricas; pero sólo me he propuesto llamar la atención de las buenísimas madres de familia para que no sigan *ad pedem literæ* lo dicho por Vergani, pues me consta que existen bastantes casos de difteria en el alto-Aragón, aunque en la temporada de otoño es cuando más escasean este género de dolencias.

No fiar nada al acaso; por desgracia se observan mayor número de invasiones por cada año, y debemos estar prevenidos.

Si la índole de la publicación lo consintiera, escribiría varios artículos desarrollando teorías y tratamientos, y tratando la cuestión bajo el punto de vista higiénico, pero ya veo no puede ser.

Le dá las gracias su amigo.

Pedro Lain Sorrosal.

B O L S A .

—)=«—

París 15, 5'15 tarde.—4 por 100 exterior español, 00'00.

Madrid 15, 8'25 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 66'90.—Fin de mes, 66'85.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 68'55.—Amortizable, 84'20.—Cubas, 98'45.—Banco, 420'50.—Barcelona.—Interior, 66'77.—Exterior, 68'50.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS de gran velocidad, llegadas el día 15 del corriente mes á esta estacion, consignadas á los señores siguientes:

D. M. Aventin.—A. del Castillo.—T. Lamata —J. Lopez.—M. Arnal.—R. Duch.—M. Camo.—M. Bau.—Carpi.—J. Gonzalez.—S. Laiseca.—A. Alamán.—J. A. Palá.—A. Blasco.—Bolumbrero.—C. Rodriguez.—J. Patricio.—M. Portella.—M. Barrin.—A. Calleja.—B. Gaubert.—D. Ezcurra.—J. Benedet.—A. Seres, y varias expediciones al portador.

MERCANCIAS de pequeña velocidad, llegadas el día 15 del corriente mes á esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:

Sr. Buil.—Guillen.—Fuyola.—Lacostena.—Mayner.—Corvas.—Camo.—Terren.—Miravé.—Gavin.—Miret.—Mur.—Felix.—Torrents.—Lacasa.—Fargas.—Martinez.—M. Sábado.—Lacoste —Savignon.—Frago.—Morcate.—Fernando.—Viuda de Bernués —Contenson.—Viñuales.—Atarés.—Soler.—Campaña.—Huerta.—Salanova.—Hecheto.—Perez.—Calleja.—Chelles, y varias expediciones al portador.

Si por circunstancia imprevista, los consignatarios no pudiesen pasar á recoger en esta estacion las mercancías que diariamente se consignan en esta seccion, pueden verificarlo remitiendo los talones á nuestro querido y diligente amigo D. Mariano Frago, Fonda de España, quien se encargará de recibirlos mediante una peseta por bulto que no exceda de cincuenta kilos, verificando su entrega gratis á domicilio en esta capital y á cualquier pueblo de la provincia con porte debido ó con el aumento que ocasione su transporte. Además, procurará retirar toda expedicion con puntualidad ya sea porte pagado ó debido, anticipando en este último caso el pago para no devengar almacenajes y hacer las oportunas reclamaciones á quien corresponda, en caso de retraso ó extravío.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Diciembre

Día 15.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
719'6	719'3	9	—3	N. O.	N. O.	Desp. ^o	Cubt. ^o	»

HORAS DE SALIDA DE TRENES EN EL MES DE DICIEMBRE

— 0 = 0 —

Hora del Meridiano de Madrid.

SALIDAS

Mañana á las. 7,20
 Tarde á las. 5,21

LLEGADAS

Mañana á las.. . . . 10, »
 Tarde á las. 7,56

Telegramas.

Paris 15.—En la cámara de los diputados los radicales y la extrema izquierda votarán en favor del nuevo gobierno concediendo que los actuales presupuestos rijan por dos meses.

El objeto de esta concesion no obedece á que quieran favorecer al ministerio, sino para evitar entorpecimientos que demoren la suspension de las sesiones, cosa que les podia contrariar en las próximas elecciones de senadores.

La prensa ministerial viene desmintiendo el rumor que ha circulado con insistencia de que el gobierno no tenia el propósito de disolver el ayuntamiento por medios violentos.

Reina mucha agitacion en la cámara de los diputados donde la sesion es horrascosisima. Témesese que el gobierno sufra una derrota, al votarse la autorizacion para que rijan por tres meses los actuales presupuestos.

Berlin 15.—Según los últimos telegramas recibidos de San Remo, el príncipe imperial se agrava por momentos habiéndose perdido casi por completo las esperanzas de poderle salvar.

El nuevo tumor que se le ha presentado tiene bastantes dimensiones y caracteres de cancer. Esta noche se espera la llegada del doctor Morell Makenzie.

Lisboa 15.—Hasta la hora de trasmitir este telegrama, no se ha presentado ninguna complicacion en la enfermedad que padece la duquesa de Braganza á causa de su reciente alumbramiento.

El rey Luis avanza rápidamente en la mejoría de la enfermedad que venia padeciendo, hasta tal punto que en esta misma semana abandonará el lecho.

Ha llegado á Villaviciosa la reina de Portugal María Pia donde marchó anoche con motivo del alumbramiento de la duquesa de Braganza.

Madrid 15.—Los ministros celebraron el ordinario consejo que todos los jueves preside la Reina Regente.

El Sr. Sagasta hizo el acostumbrado discurso de política ge-

neral, deteniéndose en el curso que llevan en ambas cámaras los debates parlamentarios, los que según el señor presidente ofrecen un aspecto muy lisonjero para el gobierno.

Se acordó autorizar á nuestro representante en Austria para llevar á cabo la prórroga del tratado de comercio entre España y aquel país.

La Regente firmó los decretos convocando á elecciones de un diputado por el distrito de Ocaña, y trasladando á San Sebastian al gobernador de Gerona Sr. Ruiz Martinez. Después se reunieron los ministros en la secretaría de Estado guardando los consejeros gran reserva sobre los asuntos tratados.

Madrid 15.—Esta tarde se ha verificado el entierro del general San Roman. Presidían el duelo los Sres. Cánovas: generales Jovellar, Quesada, Martinez Campos, Conde de la Corzana y Silvela (D. Francisco). Las cintas las llevaban los generales Enrique Daban, Soria, Santa Cruz, Arroquia, y los brigadieres Zapino y Almirante. El cadáver ha recibido cristiana sepultura en la Patriareal de San José hasta donde fué llevado á hombros por los soldados de ingenieros, infantería y carabineros. Sobre el féretro se depositaron varias coronas y en la comitiva fúnebre figuraban todas las personas importantes del partido conservador, otros políticos, militares de alta graduacion, una comision y coche del Senado, una escolta y numerosa concurrencia. Se le tributaron los honores que con arreglo á su jerarquía le correspondían.

Madrid 15.—En el Congreso después de algunas preguntas sin interés, el Sr. Gutierrez de la Vega consumió el tercer turno en contra de la ley de lo contencioso-administrativo, contestándole el Sr. Capdepon.

En el Senado el Sr. Vida hizo uso de la palabra para alusiones, pronunciando con este motivo un violento discurso contra el ministro de Ultramar del que dijo sentía no se hubiera confirmado la noticia de que abandonaba la cartera. Lo calificó de cadáver andante. Defendió la gestion de las autoridades de Puerto-Rico; ha impedido el triunfo de los separatistas. Le contestó el Sr. Balaguer hablando después para alusiones el señor Tejada Baldosera que se ocupó de la destitucion del señor Primo Rivera del cargo de director de infantería. El fiscal del Supremo ha denegado el recurso de casacion interpuesto por los autores del crimen de la Guindalera.

M.

ANUNCIOS

SE VENDE una perra con su correspondiente cadiello, propia para una casa de campo; informarán en la imprenta de este periódico.

EN LA ZARAGOZANA

SASTRERIA DE ANGEL BROTO

COSO ALTO, 59

se ha recibido un gran surtido de paños para trajes de caballero, alta novedad.

Felpas para bandas de capa.

Chalecos de seda y estambre en córte.

Astracanes rizados de todos colores.

Bonitas telas para trajes de niño.

Sobretodos y otros varios artículos para la próxima estación de invierno.

Se remiten muestras á quien lo solicite.

JOAQUIN MARTINEZ

SASTRE

COSO BAJO, 125, ZARAGOZA

A los aficionados á la Fotografía.

Se vende una cámara, placa 18 por 24 centímetros, con tres chasis negativos, pié de campo, objetivo doble, y caja para colocar el todo. Se dará á un módico precio.

■ También se venderá la cámara sólo sin el objetivo y demás.

SE VENDE UNA CASA

muy propia para labrador, por tener cuadras y bajos, situada en la calle de Zarándia. No tiene número.

Para informes dirigirse calle Berenguer, núm. 2, piso 2.º

1-d

CARTILLAS EVALUATORIAS

MODULO ESPECIAT

REFORMADO

SE VENDEN

EN LA IMPRENTA DE LA VIUDA É HIJOS

DIE CASTANERA

8, SANCHEO-ABARCA, 8

HUIESCA



El legítimo **chocolate** de los RR. PP. **Benedictinos**, lleva los escudos de la orden en las etiquetas.

Las personas que deseen tomar un exquisito **chocolate**, deben probarlo, en la seguridad lo encontrarán de su más completo agrado.

Los precios son tres únicamente **2, 2'50 y 3 pesetas** libra, con canela, sin ella y á la vainilla.

En cada paquete se acompañan **instrucciones** en latin y en español, con el método de hacerlo en las casas.

De venta en todas las principales confiterías y ultramarinos de **todas las poblaciones** de España y en Huesca **Antonio Soler**, Ramiro el Monge, Confitería.

HIGOS DE FRAGA

Y CASTAÑAS DE LA VERA

Se acaban de recibir de superior calidad y se venden á precios económicos en el almacén de harinas de Mariano Fuyola, Coso bajo.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 16, 10'00 mañana.

Ha producido honda impresion en la bolsa de París la noticia de la grave recaída del principe imperial de Berlin.

Disípanse los rumores circulados por esta Córte referentes á proyectos revolucionarios.

Témese que en plazo breve surja una nueva crisis en el gobierno de Francia.—M.